

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Ehrenamtliche und Helferkreise,

heute möchte ich Sie gerne wieder über einige interessante Neuigkeiten informieren:

1. Miet-Training für Geflüchtete und Migranten am Samstag, 02.02.2019 in Ochsenfurt

Zum 1. Januar 2019 hat der Caritasverband für die Stadt und den Landkreis Würzburg die Trägerschaft für das Kommunale Integrationsprojekt im Landkreis Würzburg übernommen. Dazu sind verschiedene Projektideen angedacht bzw. geplant. Den Start macht das sogenannte Miet-Training, das zum ersten Mal am 2. Februar 2019 in Ochsenfurt stattfinden wird. Bei diesem eintägigen Workshop werden u.a. folgende Themen angesprochen: Rechte und Pflichten als Mieter, Richtig Heizen und Lüften, Mülltrennung, Kommunikation mit dem Vermieter, Besichtigungstermin, Mietvertrag, Nebenkosten. Geflüchteten und Migrant*innen soll dadurch Orientierung und Hilfe bei der Suche nach einer Wohnung, als auch in der neuen Rolle als Mieter*in gegeben werden. Falls Sie Geflüchtete oder Helfer kennen, für die das Angebot interessant sein könnte, wäre es eine große Hilfe, wenn Sie die Informationen an die betreffenden Personen weitergeben. Anmeldung richten Sie bitte an Tobias Bothe (Mobil: 01522 4 306 779 oder E-Mail: t.bothe@caritas-wuerzburg.org). Das Plakat zum Mieter-Training finden Sie im Anhang (190202_Miet-Training_OCH).



2. Vortrag „Scharia und Grundgesetz – ein Spannungsreiches Verhältnis“ am Dienstag, 22.01.2019 in Würzburg

Am Dienstag, 22. Januar 2019 um 19 Uhr findet in Würzburg, im Rudolf-Alexander-Schröder-Haus (Wilhelm-Schwinn-Platz 3, 97070 Würzburg) der Vortrag „Scharia und Grundgesetz – ein Spannungsreiches Verhältnis“ statt. Im Vortrag wird die aktuelle Debatte bezüglich der Scharia in Deutschland aufgegriffen, den zentralen Fragen des islamischen Rechts nachgegangen und das Wesen der Scharia und ihre historische Entwicklung erklärt. Auch die Frage der Anwendung islamrechtlicher Fragen im europäischen Kontext soll bearbeitet werden. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich, pro Person werden 5 Euro berechnet. Weitere Informationen finden Sie bei Interesse unter: <https://TinyURL.com/schariawuerzburg>.

3. 45. Internationales Filmwochenende ab 24.01.2019 in Würzburg – Drei Filme zum Thema Flucht

Am nächsten Donnerstag, den 24. Januar 2019 startet das 45. Internationale Filmwochenende in Würzburg. Mit dabei sind diesmal auch drei Filme, die sich mit dem Themenfeld Flucht und Migration befassen: „Of Fathers and sons“ begleitet eine Familie über zwei Jahre und zeigt die vom Vater ausgehende Radikalisierung der Söhne. „A letter to the President“ ist ein Spielfilm dessen Handlung sich in Afghanistan um eine Frau dreht, die mit einem Gnadengesuch an den Präsidenten ihre Hinrichtung abwenden will. „Daha“ handelt in der Türkei von einem Jungen, der seinem Vater dabei helfen muss, Geflüchtete nach Griechenland zu bringen und diesem Leben gerne entkommen würde. Das ganze Programm und weitere Details zu den drei Filmen finden Sie bei Interesse unter <https://www.filmwochenende.de/programm2019/>.

- 4. Kostenfreies Webinar zum neuen Fachkräfteeinwanderungsgesetz am Freitag, 25.01.2019 um 10:30 Uhr**
Im kostenfreien Webinar zum neuen Fachkräfteeinwanderungsgesetz erklärt Gerrit Gramer vom Deutschen Industrie- und Handelskammertag e. V. am Freitag, 25. Januar 2019, was im neuen Gesetz zur Fachkräfteeinwanderung steht und welche Auswirkungen es auf die Beschäftigung und Ausbildung von Geflüchteten hat. Die Teilnahme von Ehrenamtlichen ist ausdrücklich gewünscht. Nähere Informationen, Registrierung und das Seminar selbst finden Sie bei Interesse unter: <https://nuif.edudip.com/w/320212> und im angehängten PDF (190125_Einladung_Webinar_Fachkräfteeinwanderung).
- 5. „Ein Fremdkörper in der westlichen Welt? – Koranauslegung heute“ – Studientag am Dienstag, 12.03.2019 in Würzburg**
Immer wieder tauchen in den Medien Berichte über Gewalttaten von Muslimen auf, die mit dem Koran begründet werden. Die Referentin, Frau Hamideh Mohagheghi, führt am Dienstag, 12. März 2019 von 14 bis 18 Uhr in den Koran ein und geht besonders auf die Stellen im Koran ein, die mit Gewalt und Unterdrückung zu tun haben. Da sich ihre Dissertation mit dieser Fragestellung befasst, gilt sie als Expertin für dieses ausgesprochen brisante Thema. Weitere Informationen zur Veranstaltung und die Möglichkeit sich anzumelden finden Sie unter <http://fbi.bistum-wuerzburg.de/aktuelles/veranstaltungen/ein-fremdkoerper-in-der-westlichen-welt---koranauslegung-heute/68394a28-af6b-4d5f-a37d-002b01b92b33?mode=detail> und im angehängten PDF (190312_Der Koran, ein Fremdkörper in der westlichen Welt).



- 6. Sprechstunde von Amnesty International am Montag, 21.01.2019 in Würzburg**
Am Montag, den 21. Januar können sich Geflüchtete in der Sprechstunde von Amnesty International zu Fragen rund um ihr Asylverfahren beraten lassen. Die Sprechstunde findet im Zeitraum von 18 bis 20 Uhr im Gesprächsladen an der Augustinerkirche, Dominikanerplatz 4 in Würzburg statt. Bitte alle Unterlagen mitbringen.

Bitte melden Sie sich jederzeit gerne bei Fragen und Anregungen.
Ich wünsche Ihnen schon jetzt ein schönes Wochenende und weiterhin viel Kraft
für Ihr großartiges Engagement.

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Goldmann

Caritasverband für die Stadt und den Landkreis Würzburg e. V.
Ehrenamtskoordination Flüchtlingshelferkreise
Randersackerer Straße 25
97072 Würzburg
Tel. 0931 38659-118
Fax 0931 38659-199
Mobil 0172 7926928
[mailto: t.goldmann@caritas-wuerzburg.org](mailto:t.goldmann@caritas-wuerzburg.org)
www.caritas-wuerzburg.org



Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, schreiben Sie mir gerne eine formlose
Antwortmail.



Gefördert durch

Bayerisches Staatsministerium des
Innern und für Integration